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- Appel décisif des adultes - 
 
 
 

Première lecture : Gn 9, 8-15 
Psaume 24 (25), 4-5ab, 6-7bc, 8-9 
Evangile : Mc 1, 12-15 
 

 
Soyez fidèles à l’alliance que Dieu tisse avec vous ! 

 
« L’homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu » (cf. Mt 
4, 4). Mes amis, c’est ce que nous venons d’entendre avant la proclamation de l’Evangile. Beaucoup 
d’entre vous m’ont dit la place importante de la Parole de Dieu dans votre vie. Oui, vous avez raison, 
« L’homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu ». Je ne 
peux que vous encourager à être ainsi ouverts à la Parole de Dieu. Cela demande beaucoup de fidélité. 
Bien sûr, nous en avons l’expérience, Dieu peut agir en nous avec force et puissance, d’une manière 
soudaine. Mais il agit aussi en nous comme la pluie douce et continue qui irrigue nos âmes. La Parole 
de Dieu agit en nous comme la pluie qui vivifie nos terrains arides. 
 
Soyez fidèles à tendre avec docilité votre cœur à la Parole de Dieu. Vous l’expérimentez déjà : Dieu 
nous donne la vie ! Mes amis, bonne vie chrétienne ! Soyez les bénéficiaires de la vie que Dieu donne 
en abondance. Soyez les serviteurs de cette vie que Dieu nous donne. 
 
« Voici que moi [le Seigneur], j’établis mon alliance avec vous, avec votre descendance après vous » 
(Gn 9, 9). Cette Parole du Livre de la Genèse dit bien l’expérience de l’homme et de la femme qui 
accueillent ce que Dieu veut leur donner : sa présence, son soutien, son amour, sa tendresse. Plusieurs 
d’entre vous, pour raconter leur histoire, utilisent cette expérience de l’alliance que Dieu établit avec 
nous, une alliance qui s’appuie sur votre héritage personnel et familial. Vous parlez de vos grands-
pères, de vos grands-mères, de vos arrière-grands-parents…  Dieu est fidèle à son alliance et vous en 
êtes les témoins. Mes amis, je vous invite à la fidélité, tout au long de votre vie, à cette alliance que 
Dieu tisse avec vous. 
 
« Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l’Evangile » 
(Mc 1, 15). Convertissez-vous… La vie chrétienne est une conversion permanente où, lentement, nous 
nous ouvrons à la grâce de Dieu, nous nous ouvrons à la puissance de l’Evangile. 
 
Nous venons d’entendre dans l’évangile de Marc : « Aussitôt l’Esprit pousse Jésus au désert » (Mc 1, 
12). Nous sommes poussés nous aussi au désert avec le Christ. N’oublions jamais que l’Esprit Saint est 
avec nous lorsque nous nous trouvons au désert. 
 
Mes amis, un mot sur le combat spirituel que nous traversons tous, en particulier au moment de notre 
croissance spirituelle. Ce combat se déroule dans notre cœur. Ne soyez pas surpris que ce combat 
puisse se déployer dans les jours prochains. Oui, ne soyez pas surpris ; ce n’est pas obligatoire, mais 
c’est possible. L’enjeu, c’est votre croissance, la croissance de votre confiance en Dieu. 
 
Pendant le carême, vous allez vivre les scrutins dans vos paroisses. Le conseil que je vous donne est 
simple : soyez humbles devant Dieu, avec toute la complexité et la vérité de votre histoire personnelle. 



Vous le savez, le Seigneur est miséricordieux, laissez-vous saisir par sa miséricorde. Il veut vous donner 
la paix, il veut vous donner la vie ! 
 
Un dernier mot. L’amour de Dieu nous change, nous porte. C’est l’expérience que vous faites et cela 
ne va pas s’arrêter, cela va continuer toute votre vie durant. L’amour de Dieu nous transforme et nous 
pouvons le demander dans notre prière : « Seigneur, fais que je puisse aimer avec mes paroles et mes 
actes, aimer comme le Christ ». 
 
Amen. 
 
 
      + Jean-Yves Nahmias 
      Evêque de Meaux 


